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Kurzfassung 
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Kurzfassung 

Veränderungsbereitschaft wird als kognitiver Vorläufer von Verhalten identifiziert 
und ist bei der Anderung dieses Verhaltens und somit für den Gesamterfolg von 

Veränderungsprozessen von hoher Bedeutung. Die Arbeit untersucht die verschie-
denen Einflussfaktoren der individuellen Veränderungsbereitschaft und welche 

Möglichkeiten der Einflussnahme darauf bestehen. Durch das verbesserte Ver-
ständnis der einzelnen Faktoren, welche hier in vier Themenfelder (individuelle 

Attribute, Prozessfaktoren, Kontextfaktoren und Anderungsinhalte) gliedert wer-
den, gelingt ein Uberblick über die Handlungsfelder, die Unternehmen vor einem 

anstehenden Veränderungsprojekt besonders beachten müssen. Dabei werden vor 
allem die Kontextfaktoren, welche die Organisationskultur umschreiben, als beson-

ders kritisch empfunden, da sich Unternehmen ohne flexible und veränderungsbe-
reite Strukturen schwer tun werden, Veränderungsbereitschaft für ein anstehen-

des Projekt auszubilden. Mit dem Wissen um den Aufbau dauerhafter Maßnahmen 
zur Ausbildung von Veränderungsbereitschaft und den gezielten Einflussstrate-

gien, je nach Art und Umfang der Veränderung, kann Bereitschaft als Ansatzpunkt 
verstanden werden, um in einem unbeständigen Geschäftsumfeld, wie es heutzu-

tage vorherrscht, bestehen zu können.  

Schlagwörter: Individuelle Veränderungsbereitschaft, Change Management, Ein-

flussfaktoren, Veränderungsprozesse, Erfolgsfaktoren, Kulturwandel  
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Abstract 

Readiness for change is identified as a cognitive precursor of behaviour and is 
therefore signi-ficant in changing this behaviour and for the overall success of 

change processes. This paper examines the various influencing factors of individual 
readiness for change and the possibilities to influence these factors. The increased 

understanding of the influencing factors, which are subdivided into four topic areas 
(individual attributes, process factors, context factors and change content), pro-

vides an overview of the fields of action that companies need to pay particular at-
tention to. In particular, the context factors which describe the organizational cul-

ture are considered to be highly critical, since companies without flexible struc-
tures will find it difficult to develop a readiness for change for an upcoming project. 

With the knowledge about the development of permanent actions for training read-
iness for change and the targeted influence strategies, depending on type and the 

extent of change, readiness can be understood as an important step to be able to 
survive in an unsteady business environment as it prevails nowadays. 

Keywords: Individual readiness to change, change Management, influencing fac-
tors, change processes, success factors, cultural change 
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